

L'Agglo a lancé un plan de sobriété énergétique concernant notamment ses équipements sportifs.

La distribution des bacs a commencé le 7 septembre et se poursuivra jusqu'à la fin de l'année.



Déchets ménagers • Plan de sobriété énergétique • Géothermie • Marianne d'or • Habitat • Intég'Roanne
 • Jeu vidéo • Harcèlement scolaire • Open de tennis • Chorale • Roannais Basket Féminin...



Chers habitants
 de Roannais
 Agglomération,

Avec les élus de l'Agglomération nous n'avons pas attendu la crise énergétique pour diversifier nos moyens de production et nos modes d'approvisionnement.

Dès 2014, nous avons engagé notre territoire dans la construction d'éoliennes, d'un méthaniseur et de champs photovoltaïques.

Dès 2014, nous avons fait du Roannais l'arrondissement le mieux maillé en bornes de recharge pour véhicules électriques. Et nous avons engagé la révolution des transports en faisant de notre Agglomération la première de France à être dotée, à l'horizon 2026, d'une flotte de bus 100 % électrique.

Un autre pas sera prochainement franchi avec un nouveau mode de collecte de nos ordures ménagères et la construction par le Seedr* d'une usine de traitement. Ces projets et réalisations prennent du temps, mais nous sommes sur le bon chemin comme le rappellent régulièrement les instances régionales ou nationales agissant en faveur de l'environnement.

Face à l'explosion des coûts de l'énergie, et ne bénéficiant pas du bouclier tarifaire, Roannais Agglomération a pris des mesures fortes en matière de sobriété énergétique. L'enjeu est de limiter la hausse de notre facture d'énergie pour préserver votre pouvoir d'achat et ne pas avoir recours à l'impôt comme le font de nombreuses collectivités.

Les petits gestes pour économiser l'énergie sont simples : appliquons-les !

Yves Nicolin
 Président de Roannais Agglomération
 Maire de Roanne



DÉCHETS MÉNAGERS : VOS NOUVEAUX BACS ARRIVENT !

Roannais Agglomération vous simplifie la vie ! Dès début 2023, plus besoin d'aller au point tri, sauf pour le verre. Pour cela, d'ici fin décembre, la plupart des foyers de nos 40 communes seront équipés de **deux bacs** :



• Un bac à couvercle **bordeaux** destiné aux **ordures ménagères** non recyclables, en sacs fermés.

• Un bac à couvercle **jaune** où vous pourrez déposer en vrac tous vos **emballages** (bien vidés) et **papers**, sans sac.



LIVRAISON À DOMICILE !

Lancée en septembre, la distribution des nouveaux bacs s'achèvera d'ici la fin de l'année. Des agents **assermentés et missionnés par Roannais Agglomération** se présenteront à votre domicile pour assurer leur livraison. **En cas d'absence**, un avis de passage sera déposé dans votre boîte aux lettres, vous invitant à contacter le numéro indiqué pour convenir d'un nouveau passage.

NOUVEAUX BACS, MODE D'EMPLOI

Dès sa livraison, vous devez utiliser le **bac à couvercle bordeaux** pour la collecte de vos ordures ménagères. Votre bac actuel (vert) sera récupéré afin d'être recyclé.

Attention ! Si vous êtes collecté en bac de regroupement ou en point collectif, continuez à les utiliser jusqu'à la fin de l'année. À partir de janvier 2023, vous pourrez vous servir de votre nouveau bac.

À noter !

Pour les foyers en maison individuelle avec jardin, identifiés lors de l'enquête menée au printemps, un **composteur** en plastique sera également remis. Il est destiné aux déchets alimentaires (épluchures de fruits, de légumes...) et aux petits déchets verts.



INFOS UTILES ET CONTACTS

- Vous habitez en logement individuel et n'avez pas encore répondu à l'enquête ? **Contactez le 0805 292 600** (n° vert).
- Toute l'info sur **agglo-roanne.fr** ou au **0800 17 34 50** (n° vert du service déchets ménagers).

*Syndicat d'études et d'élimination des déchets du Roannais



L'AGGLO À L'HEURE DE LA SOBRIÉTÉ ÉNERGÉTIQUE

Le 30 septembre, Yves Nicolin a présenté un important plan de sobriété énergétique concernant les équipements de Roannais Agglomération. Objectif ? Réduire autant que possible leur consommation à l'heure où les factures de gaz et d'électricité risquent de doubler voire de tripler pour les collectivités territoriales.



Particulièrement consommateurs en énergie, les équipements sportifs de l'Agglo verront entre autres leur température de chauffage diminuer.

1,4 million d'euros en plus ! C'est la hausse que pourrait subir Roannais Agglomération en 2023 sur sa facture d'électricité, de gaz et de carburant*. En effet, celle-ci pourrait passer de **1,7 à 3,1 millions d'euros** si rien ne change. C'est pourquoi Yves Nicolin a annoncé le 30 septembre la mise en place d'un **plan de sobriété énergétique**. En vigueur **à compter du 15 octobre et jusqu'au 26 mars**, ce plan aura pour objectif de limiter autant que possible les effets de la hausse des prix de l'énergie. Tour d'horizon des principales mesures.

*Transports publics et scolaires inclus.



Réduire notre consommation énergétique pour ne pas augmenter les impôts

Yves Nicolin



« Nous sommes tous confrontés à la crise énergétique. Pour protéger les particuliers, le gouvernement a mis en place un **bouclier tarifaire**. En revanche, les entreprises ou **les collectivités territoriales comme Roannais Agglomération n'en bénéficient pas**. Or, on nous annonce des hausses comprises entre 70 et 300 % ! C'est intenable pour nos budgets ! Il est donc impératif que nous réduisions notre consommation pour ne pas devoir augmenter les impôts. »



BAISSE DES TEMPÉRATURES

Nauticum -1°

Un **degré de moins** pour l'ensemble de la piscine de Roanne, soit 26° pour l'air, 28° pour le bassin d'initiation, 26° pour le bassin sportif, 27° pour le bassin nordique, 28° pour le bassin ludique, 30° pour la pataugeoire, 31° pour les bébés nageurs.

Patinoire +1°

Lors des séances d'entraînement, la température sera **relevée à -8°** au lieu de -9°.

Halle Vacheresse, boulodrome 15°

Les autres **équipements sportifs** intercommunaux (Halle Vacheresse, boulodrome de Mably) seront chauffés à **15° maximum**, au lieu de 17 à 19° aujourd'hui.

Crèches 21°

Une vingtaine de structures d'accueil de la petite enfance, financées par Roannais Agglomération, seront invitées à chauffer leurs locaux à 21°. Une température conforme aux exigences nationales, **comprises entre 18 et 22°**.

Bâtiments administratifs 19°

Les bâtiments administratifs de Roannais Agglomération seront désormais **chauffés à 19° en semaine et 17° à partir du vendredi midi**.

L'eau chaude sera supprimée dans tous les bâtiments publics. Elle sera toutefois maintenue dans les douches des équipements sportifs.

Quant aux conseils communautaires, qui se tiennent habituellement au Chorum Alain-Gilles, ils seront délocalisés à l'Espace Conférences du campus Pierre-Mendès-France, moins énergivore.



RÉDUCTION DE CERTAINES PÉRIODES D'OUVERTURE

Afin d'écourter la période de chauffage des bâtiments :

- À compter du 1^{er} novembre, le **Nauticum** sera fermé au public le **dimanche matin**. Quant au **bassin nordique**, il sera inaccessible de **décembre à février** inclus.

- À compter du 15 octobre, les agents de Roannais Agglomération seront en temps de travail compressé. Par conséquent, **l'immeuble Helvétique** (63 rue Jean-Jaurès) sera **fermé au public** à partir du vendredi après-midi.



2^E MARIANNE D'OR POUR L'AGGLO

Après la Marianne d'or du développement durable en 2021, Roannais Agglomération double la mise ! Le 21 septembre à Paris, Yves Nicolin et Jean-Luc Chervin, vice-président en charge des mobilités, ont reçu des mains d'Alain Trampoglieri, secrétaire général de ce concours national, le trophée 2022 (photo). Une distinction venue saluer **la politique ambitieuse de l'Agglo en matière de transports**, avec notamment le remplacement de sa flotte de bus par des véhicules électriques d'ici à 2026. **Une première en France !**



INTÉG'ROANNE SÉDUIT 400 ÉTUDIANTS

Favoriser l'accueil des nouveaux étudiants démarrant leurs études supérieures en Roannais : tel était le but de la **deuxième édition d'Intég'Roanne**, organisée le 14 septembre par l'Agglo et la Maison du Campus. L'évènement, valorisant le dynamisme et les atouts de Roanne, a réuni **400 élèves de première année**. Jeux, structures gonflables, village des associations et des services étudiants avec une trentaine de stands, rallye-quiz pour découvrir la ville et concert ont ponctué la journée. La cérémonie de clôture s'est déroulée en présence de Romain Bost, vice-président délégué à l'enseignement supérieur.

STOP AU HARCÈLEMENT !

La Ville de Roanne et l'Agglo interviennent auprès des établissements scolaires pour **sensibiliser au harcèlement et au cyberharcèlement**. Les « Promeneurs du net » des deux collectivités traitent cette question lors d'ateliers, avec une approche créative et artistique. Le 11 octobre, Hélène Lapalus, adjointe au maire de Roanne en charge de la jeunesse, et David Dozance, conseiller communautaire délégué à la petite enfance et à la jeunesse, étaient présents au collège Jean-de-la-Fontaine. Un atelier était proposé à une dizaine d'élèves du dispositif Ulis*. Les collèges Schweitzer, Jean-Papon et François-d'Assise ont également répondu favorablement à cette action.

*Unités localisées pour l'inclusion scolaire.



“ AUTOUR DU JEU VIDÉO ”

Consoles rétrogaming et nouvelle génération, jeux musicaux, réalité virtuelle... Roannais Agglomération vous offre une journée entièrement gratuite " Autour du jeu vidéo " **jeudi 3 novembre à l'Espace Chorum de la Halle Vacheresse. De 10h à 20h**, en famille, avec vos enfants ou vos petits-enfants, venez vous familiariser avec cet univers qui transcende les générations. Des ateliers ludiques seront également proposés par la médiathèque de Roanne, l'Espace numérique et le Fablab.

RÉNOVATION ÉNERGÉTIQUE : FAITES-VOUS ACCOMPAGNER !

Créée en partenariat avec Roannais Agglomération, l'**antenne Rénov'actions 42 de La Pacaudière** accompagne **gratuitement** les propriétaires dans la rénovation énergétique de leur logement : conseils techniques et financiers, mise en relation avec les artisans locaux, comparaison des devis... Une permanence est assurée **le 2^e jeudi de chaque mois** de 9h à 12h au sein de la Maison France Services, 22 rue du Souvenir. L'**autre antenne Rénov'actions 42** vous accueille tous les jours à **Roanne** au 5 rue Brison. Dans les deux cas, prenez rendez-vous au **04 77 78 39 94**.



Clotilde Robin et Nicolas Chargueros (au centre), vice-présidents respectivement en charge de l'habitat et de la transition énergétique, ont visité le 20 septembre l'antenne Rénov'actions 42 de La Pacaudière.

TOUT SAVOIR SUR L'ALIMENTATION DE PROXIMITÉ

La 4^e édition des **Rendez-vous professionnels de l'alimentation de proximité** se tiendra le **21 novembre**, de 14h à 17h30 à la Halle Vacheresse. L'occasion de (re)découvrir l'**offre de produits locaux du Roannais** autour de rencontres entre fournisseurs et acheteurs et de rendez-vous individuels. Organisé par la chambre de métiers et de l'artisanat, la CCI, la chambre d'agriculture de la Loire et les intercommunalités du Roannais, cet évènement est ouvert gratuitement aux professionnels. Inscription préalable sur alimentation-proximite42.fr.

L'AGGLO S'INTÉRESSE À LA GÉOTHERMIE

Après s'être engagé dans le **solaire, l'éolien et la méthanisation**, Roannais Agglomération s'intéresse à la géothermie. Les 8 et 9 septembre, une dizaine d'élus du territoire s'est rendue à Rittershoffen (Alsace) et à Insheim (Allemagne). Ils y ont **visité deux centrales géothermiques** utilisant la chaleur du sol en profondeur – plus de 2000 m – pour produire de l'énergie. Objectif de ces visites, nourrir la réflexion de l'Agglo qui souhaite porter d'ici 2030 un **projet public** de centrale géothermique. Ce qui serait une première en Auvergne-Rhône-Alpes !





Charles Penier

Vainqueur de la première édition de l'Open de Roanne, Hugo Grenier sera au rendez-vous pour défendre son titre.



LE TENNIS PRO À ROANNE

La deuxième édition de l'Open de Roanne aura lieu du 7 au 13 novembre au Scarabée. Soutenu par Roannais Agglomération et les Villes de Roanne et de Riorges, cet événement sportif international verra s'affronter les meilleurs du circuit, classés de la 40^e à la 200^e place mondiale. Cette année, le tournoi roannais aura notamment la chance d'accueillir pour la deuxième fois Richard Gasquet et Hugo Grenier, mais aussi Arthur Rinderknech (51^e à l'ATP), Benjamin Bonzi (63^e), Constant Lespierre (69^e), Hugo Gaston (80^e) et Ugo Humbert (100^e).

Vous n'avez pas encore votre place ? La billetterie en ligne est encore ouverte et accessible à tous. En effet, les tarifs vont de 5 € (pour les premiers tours) à 15 € (pour les demi-finales et la finale). Des packs pour assister à plusieurs journées sont également disponibles. Si le tournoi a lieu au Scarabée, certains matchs se joueront en semaine à Roanne au gymnase Boulevard de Belgique et sont gratuits. Une occasion unique de voir du beau tennis autrement que derrière votre petit écran...

Réservations sur openderoanne.fr.



LE NOUVEAU VISAGE DE LA CHORALE



Chorale Roanne Basket

Nouvelle saison, nouvelle équipe, nouveaux objectifs... La Chorale de Roanne affiche un banc plus cohérent, renouvelé à 70 %. Renathan Ona-Embo, Ronald March et Jakeenan Gant ont été rejoints par Stefan Moody, Kyle Foster, Kadri Moendadze, Maxime Roos, Yannis Morin, Silvio De Sousa, Alexandre Bouzidi, Birahima Sylla et Arthur Bruyas (prêté en 2021/2022). De quoi réjouir l'entraîneur Jean-Denis Choulet.

« Je suis globalement très satisfait par le recrutement. L'équipe travaille, elle est sérieuse et elle vit bien ensemble ! » Ses points forts ? « Son adresse, son côté plus athlétique et le fait d'avoir des joueurs avec des expériences de clubs plus hauts. » Cela permet aux Roannais d'afficher clairement l'objectif : le top 8 ! Même si, au vu des premières journées, rien ne sera facile, aucune équipe n'étant à l'abri. Autre point fort : les Espoirs. Ils affichent désormais une identité défensive forte, pour le plus grand plaisir du technicien roannais et de son staff. Un plaisir partagé par les spectateurs qui aiment voir la vie en bleu les soirs de match.



RBF, LE BASKET VOIT ROSE



Vincent Guery

Elles s'appellent Marie Boirard, Dounya Bourhani, Alizée Girardet, Lysa Herblot, Camille Hirigoyen, Eiza Louveton, Lysa Millavet, Enola Papin, Emma Piotin, Romane Revel, Manon Sinico, Tina Stephens et Léane Tardy. Elles sont les nouvelles Pink Ladies du Roannais Basket Féminin. Et avec elles, Olivier Hirsch et Vincent Dupuis, leurs entraîneurs, aiment le rose.

Visant le top 5 de la NF1, l'équipe 2022/2023 joue avec plaisir et engagement. « Nos joueuses ont le mérite de mener une vie parallèle – études ou vie professionnelle – en dehors du basket », soulignent Pierre Vacher et Éric Leclerc, coprésidents du club. « Et en NF1, elles peuvent trouver un excellent niveau de basket tout en s'assurant un avenir professionnel autre. » Depuis plusieurs années, le club est un vivier de jeunes joueuses prometteuses. Il a hissé son centre de formation au niveau des meilleurs français et aujourd'hui, les U18 et les U15 évoluent respectivement dans les tops 8 et 3. « C'est une très grande satisfaction, d'autant plus que notre club a le label Formation club élite jeunes. »



FRANCE-UKRAINE LE 27 NOVEMBRE

Évènement ! La Halle Vacheresse accueillera l'équipe de France de basket féminin, dimanche 27 novembre à 17 h, dans le cadre des qualifications pour l'Eurobasket 2023. Les Bleues affronteront l'Ukraine ! Réservation sur billetterie.ffbb.com.



Toute l'actu de l'Agglo sur nos réseaux sociaux



Prochain Roannais Mag le 5 décembre dans vos boîtes aux lettres, à lire dès le 1^{er} décembre sur aggloroanne.fr.



Prochain conseil communautaire le 27 octobre, à l'Espace Conférences du campus. En direct et en replay sur Facebook et aggloroanne.fr.